

“Formar al equipo humano es invertir en calidad”

PATIM y la Fundación Universidad Empresa organizan un curso de adicciones

El Tercer Sector se está convirtiendo en una alternativa profesional hacia la que cada día se dirigen más currículos. Ya no resulta extraño que los universitarios elijan una asociación para realizar sus prácticas y tampoco que acaben formando parte de su plantilla tras un periodo de voluntariado. No obstante, para trabajar en un campo tan específico como son las adicciones es conveniente adquirir una formación complementaria. La aparición constante de nuevas sustancias, las patologías asociadas al consumo o la diversificación de las adicciones no tóxicas marcan nuevos retos a los que se deben ajustar las respuestas.

PATIM ofrece de forma periódica cursos dirigidos a estudiantes, profesionales y también para el equipo técnico de la entidad. El próximo, en colaboración con la Fundación Universitat Empresa (FUE), se desarrollará entre el 16 y el 25 de mayo en la UJI, con el objetivo de acercar, desde un enfoque multidisciplinar, "una revisión en la definición y clasificación de las adicciones". El número máximo de matriculas es de 30 personas y la inscripción se debe formalizar en el Departamento de Formación y Jornadas de la FUE. Una iniciativa similar tuvo lugar en marzo con el curso de introducción a las adicciones tóxicas y no tóxicas, impartido por José Francisco López y Segarra y organizado por el vicerrectorado de Ordenación

Académica i Estudiantes.

De forma paralela a estos cursos se mantienen otros de carácter interno. Dado que cada vez se requiere una mayor especialización y aunque la incorporación de nuevos técnicos supone una renovación también es necesario que el resto de la plantilla recicle sus conocimientos. El plan de formación para entidades que puso en marcha PATIM en 1997 parte con este objetivo. Se trata de una iniciativa dirigida a los profesionales que trabajan en la aso-

ciación y está encaminada a reforzar su labor con cursos y seminarios intensivos.

A través de diversas jornadas se pretende facilitar la formación continuada en adicciones a todo el equipo técnico pero también se abordan aspectos relacionados con la calidad en los servicios, el tra-

“El activo más importante de PATIM es su equipo humano”

bajo en equipo, gestión y coordinación. “El activo más importante de PATIM es su equipo humano, por lo tanto, formarlo es aumentar su calidad y seguir invirtiendo”, remarca López. Intervención en adicciones, patología dual así como estrategias para mejorar el rendimiento son los temas abordados en los tres primeros cursos. Una iniciativa que seguirá a lo largo del año. Queda pendiente el VI Seminario de adicciones no tóxicas, el VI Congreso de PATIM y el curso de voluntariado.

INICIATIVA EQUAL



Los alumnos del curso que se celebra en Ares han comenzado las clases.

El telecentro de Ares inicia sus clases

Un grupo de quince personas asisten cada fin de semana al telecentro ubicado en la localidad de Ares, en el interior de la provincia de Castellón, para formarse en nuevas tecnologías. On Xarxa es un proyecto enmarcado como acción formativa dentro del programa europeo Equal, que tiene como objetivo enseñar cómo usar las tecnologías de la información y la comunicación para desarrollar actividades productivas en el medio rural. Durante 200 horas, divididas en 14 sesiones de fin de semana, los asisten-

tes van adquiriendo conocimientos en diseño y gestión de proyectos, materiales multimedia, internet, gestión de entornos virtuales, ordenadores y herramientas de movilidad. En la última fase del curso, los alumnos tendrán que desarrollar un proyecto, que debe estar relacionado con el Tercer Sector. Se trata de una de las acciones específicas para frenar la exclusión que desarrolla PATIM dentro del Equal solicitado por la UNAD. El Ayuntamiento de Castellón y la Generalitat son socios del proyecto.

Nuevas tecnologías para frenar la exclusión social

Los profesionales de PATIM han participado en varios encuentros y jornadas celebradas en Alicante y Valencia. El sociólogo Francisco López, abordó la reinserción social del drogodependiente en un curso del Instituto de Investigación de Drogodependencia (IN-ID) compartiendo mesa en Alicante con Ramón Cuesta (Avape). También asistió como ponente al VII Congreso de Orientación Universitaria, organizado por Estema, para explicar a un centenar de educadores y profesores de secundaria el servicio terapéutico para el tratamiento del juego patológico y las adicciones a las nuevas tecnologías que ofrece PATIM en Valencia.

En marzo, la responsable del área de integración del Centro de Día, Encarna Pozo, acudió al encuentro de escuelas taller casas de oficios y talleres de ocupación de la Comunidad Valenciana en Santa Pola. Allí explicó el funcionamiento del taller de empleo de PATIM sobre nuevas tecnologías, y destacó que supone “romper con los sectores ocupacionales tradicionales para los colectivos en vías de exclusión”.

El taller, que ha tenido una buena respuesta, está marcado por la multiculturalidad, “un rasgo que favorece la cohesión y la tolerancia”. En las conclusiones del foro se apuntó la necesidad de invertir en recursos, poner una figura de apoyo y la transversalidad.